

## EXPECTACION ANTE LOS ACUERDOS DE LA S. DE LAS NACIONES Franco quiere ser oído, pero no será discutida su nota Importantes acuerdos del Gobierno del Frente Popular

### NOTA EDITORIAL

## La intervención del Hitlerismo en España

La mayor parte de los campesinos españoles no tenían tierra; trabajaban de sol a sol cuando había trabajo, o contemplaban de lejos y baldíos con apatía de peres que no cumplían su destino, por el que se sentían atraídos. Los que trabajaban y los que holgaban por el imperativo de las circunstancias, pasaban hambre y miserias sin cuento y estaban sumidos en una ignorancia de primitivos.

Un reducido número de señores feudales poseían la tierra para uso y abuso, compartiendo su dominio con unas comunidades comunales no menos feudales. Estas y aquellas se apoyaron en los generales de la tracción para sublevarse contra la República, por que era un régimen que amnistaba de una tana condena de hambre y miseria al campesino y le daba un trozo de tierra en que hincar la piqueta y arrojar la semilla de su paz.

Hitler y Mussolini, al mismo tiempo que recibían nuestras riquezas, se sintieron mandatarios de los señores de sus países respectivos, y ayudaron a los españoles rebeldes, entre otras muchas razones por ser feudales también. El gran capitalismo temió por sus cimentos en Alemania y en Italia, al verlos socavados en España.

No hay, acaso, también en Alemania grandes latifundios? Las grandes propiedades territoriales al Este de Elba fueron siempre un obstáculo serio y puede decirse invencible, que se oponía a toda reforma. Los terratenientes prusianos, los militares y algunos poderosos industriales, han continuado formando una camarilla cuyos intereses siguen estando por encima de los intereses de las clases modestas y menesterosas. La destitución de M. Meirberg, jefe de los aldeanos alemanes, a causa de sus "tendencias de colonización socializante" y la intensificación de la propaganda colonial bajo la divisa engañosa de "Pueblo sin tierra o sin espacio" atraen de nuevo la atención sobre esta "plaga social". Mejor sería decir: "Espacio sin pueblo".

Lo demuestra "Nouvelles d'Allemagne", por medio de datos exactos, en un artículo publicado recientemente.

Alemania dispone en el interior de sus fronteras de un gran territorio.

El régimen fiscal en Prusia oriental fué siempre una de las causas más antiguas de la pobreza, de la indigencia política, económica y social del Reich.

Una vez más, acaba de probar Hitler, por sus recientes decisiones, que defiende y protege ese régimen feudal.

### Solidaridad Internacional en pro de la República Española

Un grupo de jóvenes japoneses y chinos, habitantes en las lejanas islas de Hawái, ha remitido al siguiente escrito al Embajador de España en Washington:

"Muy señor mío: Le enviamos hoy o tra pequeña aportación que hemos reunido. Esperamos que este poco dinero ayudará a los heroicos defensores de Madrid en su lucha a muerte contra el fascismo.

Somos jóvenes que comprendemos perfectamente que se debe derrocar al fascismo en España si se quiere salvar, en el futuro, la democracia de Europa.

Quizá le interesará a usted saber que esta pequeña aportación viene de jóvenes japoneses y chinos antifascistas que han llegado a odiar el fascismo por la táctica cobarde que los fascistas han puesto en práctica en el Japón y China.

¡Viva la democracia española! ¡Viva los heroicos luchadores antifascistas del Frente Popular!

### Las mujeres antifascistas de White Plains (U. S. A.) trabajan por la República Española

El Comité Femenino de White Plains, compuesto por mujeres del pueblo, han tenido un gesto fervoroso y sencillo para ayudar a la España antifascista.

Bajo los auspicios y apoyo del "Comité antifascista español", que tan grandes servicios presta a nuestra causa, el elemento femenino de White Plains ha organizado diversos actos de carácter popular, que han tenido exitosa acogida en todos los medios sociales, constituyendo para sus organizadoras y para nuestra idea un digno y resonante triunfo.

Ultimamente, el Comité Femenino de White Plains, carente de recursos propios, por su carácter eminentemente popular, organizó el sorteo de diferentes regalos, al que puso colofón un festival a beneficio de España republicana. Los donativos conseguidos, como así lo hacen constar en su propaganda, de un silencio y encendido tono de solidaridad, han sido destinados a la adquisición de una ambulancia sanitaria.

### COMENTARIO DEL DIA

#### El martirio de Madrid

Otra vez el sábado... Inesperadamente al amanecer, cuando los madrileños comenzaban a despertarse, tronó el cañón de los rebeldes. Pero no contra las líneas. Sus proyectiles caían en la ciudad, causando víctimas, hundimientos e incendios.

Viosa, desde el primer momento, que se trataba, una vez más, de lo que llaman los facciosos "un bombardeo de castigo". Durante seis mortales horas, Madrid soportó el juego de la artillería de Franco, alemana casi toda, según no ignora nadie. Murieron hombres, mujeres y niños. Se desplomaron edificios. De oras quedaron montañas de escombros humanos. El heroico y abnegado cuerpo de bomberos, realidó, bajo las bombas que seguitan cayendo, verdaderas proezas. Algunos de sus miembros fueron alcanzados por cascotes de proyectil, mientras realizaban trabajos de salvamento y extinción.

Las baterías del Ejército republicano no respondieron en el acto. Pero, naturalmente, sus fuegos no alcanzaron a los no combatientes de las retaguardias facciosas. Balieron, con energía y precisión, objetivos militares, como trincheras, parapetos, posiciones de artillería, casas arpillradas, abrigos blindados, depósitos de municiones, estaciones de ferrocarril. Obedecían, con lealtad y lógica, a la ley inexorable de la guerra. Buscaban al enemigo armado, no al pobre neutral asustado e indefenso...

¿Por qué, durante una madrugada, o en una noche cualquiera, los que sitúan a Madrid se sienten más crueles que de costumbre? ¿Es orden llegada de arriba?

¿Es feroz desahogo de algún jefe más bárbaro que sus colegas?

En uno y otro caso, cabe preguntar que propósito persiguen los responsables de estos incalificables asesinatos. Saben de sobra que Madrid está curado de espanto, que sus nervios son de acero, que después de seis horas de resistencia, se acostumbró a la anomalía bélica y se organizó para resistir indefinidamente. Porque reciba en su caso cien, quinientas o mil bombas más, no ha de alterarse su moral ni modificarse la situación de sus líneas defensivas. Estas son inexuperables. Y cada día se ensanchan con perjuicio de los sitiadores. Continuos golpes de mano y operaciones de detalle mejoran constantemente el campo atrincherado. Sus comunicaciones siguen intactas. Se relaciona sin trabas, por carretera y vía aérea, con toda la España leal, salvo el sector del Norte.

Y si ello es así, y consta a los rebeldes que no hay otra realidad que la que describimos ¿por qué se obstinan, periódicamente, en la monstruosidad de los cañones sobre el casco y las arambales de la martirizada urbe?

¿Qué consiguen matando algunas docenas más de ancianos, niños y mujeres, derivando o quemando algunos edificios salvados de las agresiones anteriores, haciendo méritos para que les sigan llamando ministros?

¿Impatencia? ¿Despacho? ¿Rabia que pugna por desahogarse en venganzas villanas? De todo es, hoy en el complejo de inferioridad individual y colectiva que estamos estudiando. Lo que no existe en el desde luego, es intel-

### PRENSA FRANCESA

## ¿Es preciso salvar la destrucción y la población civil de Vizcaya!

"¿Hasta cuándo una imparcialidad ridoria pretenderá tener en iguales circunstancias a un Gobierno reconocido de una nación amiga y los pronunciamientos de 1936?"

Estas justas y fuertes palabras no son de un comunista; son las que dirige el camarada Emile Vandervelde al camarada León Blum, en una carta abierta, publicada el 30 de abril por el "Péuple" de Bruselas.

El líder del P. O. B., antiguo presidente de la Internacional Obrera Socialista, ha hecho eco de indignación del mundo obrero y de todas las gentes honestas, sublevada por la atroz matanza de Guernica.

En Inglaterra, a los Comunes, en los sindicatos, en la Prensa, las protestaciones violentas se elevan contra el bombardeo de ciudades abiertas españolas por las escuadrillas alemanas e italianas, y contra la dicha política de No-Intervención.

La carta abierta de Emile Vandervelde plantea el trágico problema español en su simplitud. Nosotros recibíamos la acción energética del Gobierno de Francia del Frente Popular para salvar la población civil de la destrucción. Queremos pensar que la I. O. S. no dejará hablar sólo a Vandervelde para insistir acerca del camarada León Blum.

En Londres se decía que el Gobierno francés había "dirigido una campaña a las autoridades de Salamanca para que éstas no se opusieran a la evacuación de las mujeres y niños de Bilbao."

Nosotros no tenemos confirmación de esto. Pero durante esto, "el horror trágico continúa". Continuará entonces "mostrándose imparcial entre el Gobierno legal y los facciosos", entre el agredido y el agresor fascista.

El Gobierno inglés, después de los despachos recibidos de la presión popular, está dispuesto a participar en la evacuación, pero "después del acuerdo con los franquistas". Esto, parece confirmarse la armonía entre París y Londres para un pero conjunto acerca de Franco, reconocido, en hecho, como representante de un Gobierno español y con el cual se trata de igual a igual.

¡Esto es un escándalo intolerable! ¡Esto es un escándalo que, justamente, Vandervelde y todo el proletariado internacional condena!

A los Comunes, M. Eden ha confirmado, sin embargo, "esta actitud, que favorece el desembarque de 1.500 alemanes en San Sebastián".

Esta actitud favorece los bombardeos de los savios mercantes ingleses, franceses, escandinavos y soviéticos, por los facciosos; ella favorece los ataques por mar, "bajo la protección de navios de guerra italiano y alemán", de las costas republicanas por los rebeldes. En resumen, ¡ésta es la política...

Porque desde las circunstancias y el ambiente mundial, debían comprender los jefes de la rebelión que cada nuevo crimen, añadiendo odiosidad a su crimen, les da tanto como una derrota...

directamente responsable" de los millones de vidas humanas caídas en España bajo los golpes de los intervencionistas fascistas!

Francia no debe hacerse cómplice de esta política.

"Es preciso activar las medidas necesarias para asegurar la evacuación civil de Bilbao—amenazada de destrucción total por el general Mola—, sin demandar el permiso a Franco ni al Estado Mayor alemán acantonado en Deva."

"Es preciso asegurar la protección de esa evacuación que no puede ser molestada por los fascistas si el Gobierno francés se muestra decidido."

"No hace falta sufrir ningún acto de piratería por parte de los rebeldes."

"No hace falta sufrir ningún bombardeo criminal de las poblaciones sin defensas."

Y puesto que la política de No Intervención ha fracasado en el pueblo español, no hay otra salida para defender la paz, la seguridad francesa y el pueblo amigo, que "restituir al Gobierno regular de España, como expresa Vandervelde, "el derecho elemental de procurarse libremente sus medios de defensa", contra la agresión de la cual es víctima.

M. MAGNIEN

## Un día de ayuda a España

París.—El "Socorro Popular" de Francia, informa a sus amigos de todo el país que ha solicitado autorización para organizar "una jornada de socorro para el pueblo vasco."

De la Presidencia del Consejo ha recibido la siguiente carta, en respuesta a la solicitud:

"Respondo a vuestra carta de fecha 12 de mayo, y me place informaros que el Presidente del Consejo y el Ministro del Interior están de acuerdo en autorizar al "Socorro Popular", de Francia, para recolectar, el domingo 30 de mayo, fondos para aportar una ayuda a las poblaciones vascas."

El "Socorro Popular" se ha suscrito con la suma de 45.000 francos y espera que el pueblo francés contribuya.

## Un mitin de Solidaridad con el pueblo español

París.—Al mitin organizado por "La Unión de Sindicatos Obreroes", de Mayenne asistieron más de cinco mil ciudadanos.

Dirigió la palabra en último lugar el Secretario de la U. C. T., León Jouhaux, quien expuso la situación de los acontecimientos de España y la solidaridad de los trabajadores franceses con sus camaradas españoles.

Estas palabras fueron seguidas de una ovación formidable.

A la salida del acto se hizo una colecta en favor de los niños españoles, que alcanzó una elevada suma.

COMUNICACIONES

El Héroe ha muerto

No es el héroe de Gracián, sino el que ha surgido en los momentos actuales de España.

El héroe odia la radio; porque la radio es una cosa banal, fuera de las noticias de guerra o de las disertaciones o discursos que pronuncian los hombres que dirigen los destinos de nuestra Patria.

El héroe es romántico y sentimental, y por eso huye de cabarets, de casinos de lujo, de bullingangas y reuniones, en una época en que estamos todos llorando al lado del mártir que la bestia fascista le está dando a nuestra España.

El héroe va solo, despreciado de todo el mundo; lleva su pensamiento fijo en un ideal y no lo obsorbe ni lo domina más que un amor; el amor a su Patria, a esa patria que está en manos de naciones extranjeras, y que ha puesto sus plantas en nuestro territorio para dividirla y repartirla entre alemanes, italianos por tugueses y musulmanes.

Y el héroe, a los veinte años, ha salido de su casa, inflamada el alma en ardor bélico... el héroe no tenía más obsesión, más ideal, que la Patria.

Y al héroe le importaron poco sus padres, sus amigos. Se fué al frente por una inspiración divina, por un llamamiento de Dios; porque el amor a la causa del proletariado no le dejaba vivir ni sosegar.

No tenía novia el héroe, no tenía más cariño que a su madre y a la causa de la revolución.

Y ayer tarde, me dieron la noticia. El pobrecillo murió vilmente asesinado por los fascistas en un asalto a los carros de guerra.

Resistió el ímpetu bárbaro de la ametralladora; tuvo corazón y entrañas para darle la cara al enemigo.

¿Qué le importaba al héroe el retumbar de las balas y cañones, cuando su alma, hecha una llama viva, subía al cielo para defender la República de los infames invasores?

El héroe ha muerto; el héroe no tenía padres; el héroe no tenía novia; el héroe no tenía cariño. El único afecto que inflamaba su corazón era el amor a la República.

Y el héroe murió solo, allí en Guadalajara, cuando asaltaba un carro de guerra; cuando tuvo la valentía de meter su fusil entre las troneras de los carros blindados.

Y quedó su cuerpo destrozado, hecho añicos, por una bomba de mano, en las proximidades de Guadalajara.

Y murió sin cariño de madre; sin cariño de novia; murió por el cariño al ideal.

Juan García Morales  
Presbítero

1937, año decisivo para el porvenir de Europa

El "Sud-Ouest Republicain", de Bayona, ha publicado el siguiente artículo:

"Al mismo tiempo que las entrevistas y conversaciones entre el Reich e Italia continúan, con tanto misterio como actividad, se notan, sin cesar, síntomas inquietantes. Mallorca que, como ya se sabe, se ha convertido en una base militar italiana formidable, es su centro de actividad y agitación singular. Entre Palma de Mallorca y los puertos de Italia existe actualmente un movimiento incesante de buques de carga, que van y vienen, escoltados por barcos de guerra. No obstante, no se puede obtener una información exacta sobre lo que esos barcos traen a la gran isla balear, pues allí se ha hecho una selección muy severa de los extranjeros, por orden del Conde de Rossi. Solo han quedado los fascistas probados, cuya discreción, o mejor dicho complicidad, es indudable.

La flota alemana del Mediterráneo ha sido reforzada y en cuanto a la italiana está casi en su totalidad en la proximidad de las costas españolas. Se siente ahora la misma impresión de malestar que existía en Francia hace 23 años; y, si bien de una manera aún confusa, se experimenta la sensación de que va a pasar algo. Los más optimistas no se atreven todavía a pensar que lo que puede suceder es que alguien de un puñetazo sobre la mesa, empujando y haciendo caer el castillo de naipes que las diplomacias han levantado con obtinación. Entre la conciliación aparente que quieren reflejar sus palabras pronunciadas por el Conde de Ciano, respecto a Francia e Inglaterra y el torrente de injurias que viene cada día la prensa italiana, hay una verdadera contradicción; entre el deseo de paz que se manifiesta oficialmente y el resonante "viva Franco" pronunciado por el Ministro de Negocios Extranjeros de Italia, hay una evidente incompatibilidad. A pesar de todo, la derrota final del traidor español se hace evidente, día por día, es inevitable y cada vez será más rápida, a menos que una ayuda en masa llegue hasta el más velozmente todavía. Por eso, aunque no queremos caer en un pesimismo exagerado, no se puede juzgar mal por adelantado a los que creen que, según se van desarrollando los hechos actuales, can dando se cuenta de que son los hechos preliminares, que van poniendo los jalones de un plan concertado, cuya aplicación brutal acelerará pronto los proyectos de Mussolini, que serán continuados después por Hitler: 1937 será el año decisivo para el porvenir de Europa".

Consecuencias del racismo

Berlin.—Según las cifras más recientes dadas por la Oficina de Estadística del Reich, continúa descendiendo el número de matrimonios en Alemania. Al aumento registrado tras los préstamos que el Estado concedía a este efecto ("Ehestanddarlehen"), ha sucedido una disminución cada vez más acentuada.

En efecto, en 1936, el número de matrimonios celebrados, ha sido inferior en 39.700 al registrado en 1935. El número de los primeros hijos de un matrimonio, ha sido, en 1936, inferior en once mil al registrado en 1936. El promedio de nacimientos en el Reich por cada mil habitantes ha sido en 1936, de 19, contra 18,9 en 1935. Dado el número de defunciones acaecidas durante dicho período, sería necesario un promedio de 21 nacimientos para mantener la cifra de la población. La natalidad en 1936 ha resultado inferior a la cifra normal en dos nacimientos por cada mil habitantes. De estas estadísticas se desprende que la natalidad de nacimientos en Alemania está en un descenso del 11 por 100, en relación con lo que sería necesario para mantener la cifra actual de población.

En la línea los súbditos ingleses protestan contra la anulación de los permisos antiguos

Los fascistas de la zona gibraltareña, por si no fueran pocos los conflictos y las preocupaciones que pesan sobre ellos, se han encontrado de la noche a la mañana con amargas protestas que puede dar lugar a situaciones delicadas.

El estado caótico que reina en todo aquel sector venía traduciéndose en un inamovible éxodo —de elementos de izquierda para ponerse a salvo de bárbaros asesinatos, y de derecha, que buscan en tierra extranjera, amparo a sus desmanes—, que llegó las pasadas semanas a revertir tal importancia que comenzaron a resentirse los negocios, los servicios públicos y el movimiento económico de toda la comarca...

En vista de tal espectáculo —deprimante y corrosivo para la ya desmoralizada retaguardia fasciosa— a las autoridades rebeldes, para poner coto a este estado de cosas, se les ocurrió la peregrina medida de anular todos los permisos antiguos de entrada y salida de La Línea a Gibraltar y viceversa y... de paso proporcionar un nuevo ingreso, de los que tan escasos están, proporcionando otros nuevos que habían de llevar el visado para los ingleses de un titulado Cónsul del Gobierno Nacionalista de Burgos en Gibraltar, que después de dificultades molestas para concederlos, pretende cobrar la cantidad de tres chelines por persona...

Las protestas han sido violentas, pues nadie se explica que el titulado representante de un gobierno no reconocido por Inglaterra, se permita tan absurda intromisión y además pretenda sacar unos chelines en nombre de una administración también fasciosa...

Esta protesta ha tenido hace unos días un desenlace más que peliagoso. Frente al Consulado Británico en La Línea se congregaron numerosísimos súbditos británicos y se manifestaron en protesta airada y violenta que fué precisó la intervención de la fuerza pública, para aplacar la indignación de los amotinados, que han creado un tirantez de relaciones muy enojosas, pues se niegan a acatar las imposiciones del representante de la Junta de Burgos en Gibraltar.

Las autoridades inglesas han iniciado unas gestiones para solucionar el conflicto, logrando de momento que a todos los súbditos ingleses se les dé una prórroga para aceptar los nuevos permisos.

Las gentes de La Línea, aseguran que los fascistas han fracasado rotundamente en esta cuestión, pues los ingleses aseguran que esa prórroga no tendrá plazo final y se promoverán nuevos motines tan pronto como vuelvan con tal exigencia, que perturba grandemente el bienestar que, hasta ahora, ciñase la rebelión de los generales traidores, reinaba en toda la comarca del Campo de Gibraltar...

Efectivos y material bélico para Franco

Kiel.—A principios de abril, el buque "Tractor", cargó en este puerto cien carros de asalto, algunos cañones anticarro y otro material de guerra.

Antes de levar anclas, el buque estuvo durante quince días la llegada de 450 soldados que embarcaron para "manobras". Ya en alta mar los soldados fueron sorprendidos al ver que el vapor cambiaba de rumbo y se dirigía a Sevilla, donde hombres y material han sido desembarcados.

PRENSA FACCIOSA

Las jotas fascistas de Fleta

De "Heraldo de Aragón": "Salamanca.—Miguel Fleta, ha cantado ante el micrófono de Radio Nacional las siguientes coplas:

Cuando sepan los jaitos —lo que vive nuestra unión— bendecirán al Caudillo orgullo de la Nación... Los de los muertos se han unido —por España y por su honor— do que se quejan los vivos —los vivos de condición."

"Me dijo la Pilarita —chile a Franco si le ves— que su victoria es eguía, porque yo lucho con él."

Lo de los vivos de condición es muy oportuno. Entre ellos está el tenor que para sacar dinero empieza ocultando su apellido paterno —se llama Miguel Burro Fleta— y termina, naturalmente, siendo fascista. Y sin haber dejado de ser Burro naturalmente.

Gratitud a la Guardia civil

De "Sur" de Málaga: "Salamanca.—Federico García Sánchez, no una charlapor Radio Nacional con el título de "anécdotas de la Guardia civil" resaltando las virtudes de la Benemérita y de los defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza. Relató alguno de los episodios más salientes de la defensa del capitán Cortés, el cual tanto en sus paracas como en sus hechos, supo mostrarse siempre como un fanalanga de corazón."

Es verdad, como que se comía con sus auxilios los víveres que les legaban por el aire y dejaba enfirmar de hambre a las mujeres y a los niños que llevó engañados al Santuario. Sus víctimas lo han dicho.

García Sánchez inclina los que te me. Por un tiempo se ha enterado de que la Guardia civil fascista no persigue a la gente de mal vivir. Los que hacen eso están juato a la República. Pero no se moleste el ilustre charlapista en intentar halagarnos. Son incorruptibles y además no leamos escuchan más que los que pueden enseñarles.

La Hispano-Olivetti, al lado del movimiento nacional

De "Heraldo de Aragón": "La Agencia en esta plaza de Hispano Olivetti, S. A., compañía domiciliada en Sevilla, en la calle de Santa María de Gracia, números 7, 9 y 11, y en Zaragoza, pasó de la Independencia, número 32, tercero, se complace en comunicar al público en general, agentes y cuantas personas tengan relaciones comerciales con la empresa, que a virtud de disposición del Excmo. Sr. General de esta División, se ha levantado la incautación de los bienes de esta Agencia, la que seguirá funcionando, como en todo el territorio liberado, en la misma forma que antes. Hispano Olivetti ruega a sus clientes siga favoreciendo a esta Casa comercial con sus pedidos. Hispano Olivetti, con todo su Consejo de Administración y Gerencia, se encuentra desde el primer momento al lado del movimiento nacional y así lo ha justificado ante las autoridades nacionales. ¡Viva España!"

Para que se sostenga Radio Sevilla tienen que organizar una carrera de galgos

"El Correo de Andalucía" bajo el título de "Un ejemplo" elogió la labor realizada por Radio Sevilla y la mente que el público no contribuya al sostenimiento de la emisora. Para este fin anuncia el periódico una carrera de galgos en el pódromo sevillano.

no con grandes premios que se repartían entre los que adquirían localidades. Dice finalmente que Radio Sevilla necesita de la ayuda de todos los buenos españoles "para poder desarrollar su campaña".

Si el público no contribuye al sostenimiento de la emisora ¿de qué vive? Seguramente, como tantas otras propiedades fascistas, de parte de lo que roban sus sostenedores a las personas honradas. Así resulta que además del despojo tiene que aguantar el recordatorio por la onza.

Lo de la carrera de galgos es simbólico y freudiano. En Sevilla tienen la obsesión de salir corriendo y he aquí la primera representación imaginativa: el animal que evoca la ligereza.

Por algo está allí Quijoto de Llano.

El nuevo zaragozano

De "A. B. C." de Sevilla: "Zaragoza.—Han comenzado a publicarse unos "Cuadernos de la nueva España". El primero es "Ideario del Generalísimo", por José García Mercadal, periodista zaragozano."

Los periodistas nunca se han desentendido bien económicamente, pero cómo no se desentendrán ahora los "corresponsales" del fascio que hasta tienen que atribuirle —después de inventárselo, naturalmente— un "Ideario" al "Generalísimo".

Después de inventárselo y después de perder el decoro. Pero si no lo hubiesen perdido ¿serían fascistas? Porque ellos también tienen sus ideales más o menos "zaragozanos" y "meteorológicos".

Los obreros, con Franco

De "La Unión" de Sevilla: "Salamanca.—De las entidades obreras se han recibido, entre otros los siguientes telegramas: "Miles obreros, afectos esta Delegación provincial, expresan alegría unír hermanos republicanos. ¡Arriba España! ¡Viva España! Delegación provincial nacional sindicalista."

Central Obrera Nacional Sindicalista Teruel celebra publicación decreto 255, y ratifica a V. En su inquebrantable adhesión. ¡Arriba España! El delegado nacional, Juan Navarro. Otros de Sindicatos católicos femeninos, como de la Vitoria. Sindicatos profesionales, obreros de Leña, Vitoria y de las demás provincias de la zona liberada.

Esos miles de obreros que expresan alegría para lo que están haciendo con ellos en "la zona liberada".

A no ser que sean "Sindicatos profesionales" de "a inquebrantable adhesión" espontánea bajo el consejo desinteresado y patriótico de los fueles "nacionalistas".

Los moros y Franco amigo de sus quereres

Del "Diario de Burgos": "Espínosa de los Monteros.—Los moros han dado muestras de gran cariño al amigo de sus quereres, Franco", depositando en sus manos "unos paquetes de voladores que cuidadosamente recogió como alianza española. Los moros desfilaron ante el Generalísimo. Una milicia".

Se ve que el militar este que firma el telegrama es de los que conocen la historia del "generalísimo". De otro modo no se concibe que emplee esos procedimientos de halago.

En Holanda no quieren fascismo

El "Corriente della Sera", del 16 de mayo, publica un telegrama de Amsterdam, según el cual el jefe de los nacional-socialistas holandeses, Mussart, se dirige a los arrabales de la ciudad, fué reconocido y asaltado por el público. Con la ayuda de su chófer, que disparó varios tiros al aire, consiguió llegar incluído el automóvil, y huyó rápidamente. El automóvil quedó muy deteriorado. [Es una prueba de admiración y popularidad]

CAFE-BAR TRINI  
CARLOS VAZQUEZ, 3  
Teléfono, 356  
CIUDAD REAL

# Hacia la supresión del bombardeo de ciudades abiertas?

El "Le Populaire" del 20 de los corrientes se dice que la atrocidad sin nombre de la destrucción de Guernica, después de tantos crímenes españoles cometidos por los rebeldes, ha acabado por provocar una iniciativa tendida del Comité de No Intervención de la que se hablaba hace tiempo contra los bombardeos aéreos. Más vale tarde que nunca.

Ventisiete naciones van a dirigir a ambas partes de lucha un apremiante llamamiento pidiendo que se abstengan, en lo sucesivo, de recurrir a una práctica tan atroz. A decir verdad desde el principio de la guerra civil, esta práctica ha sido aplicada casi exclusivamente y de modo reiterado por los rebeldes.

Por muchas razones. Ante todo por que está de acuerdo con su horrible crueldad, de la que tanto ejemplos han dado. A más el sistema de "terrorización de la población civil" desde hace tiempo preconizado en Alemania por Ludendorff, se ha practicado con una semejante ferocidad e impudicia.

Por otra parte las considerables fuerzas aéreas de que disponen los rebeldes. Alemania e Italia no han cesado de reforzar su aviación violando descaradamente el Pacto de No Intervención, por ellas firmado, facilita a Franco y a Mola el poder recurrir a este medio de bárbara lucha.

Los republicanos no han bombardeado nunca más que las posiciones militares y los puntos estratégicos. Cuando en Salamanca se tiene la osadía de comparar el masacre de mujeres y niños de Guernica, llevado a efecto por orden de Mola por los aviones alemanes, con el bombardeo de los objetivos militares de una plaza fue-

te como Zaragoza, se abusa una vez más, de la ignorancia de una opinión extranjera mal informada.

A juzgar por los informes del "Daily Herald", Alemania, cuyos aviones han destruido Guernica, e Italia, que con frecuencia han enviado sus aeroplanos a que estreme la muerte en tantas ciudades españolas, están dispuestas a firmar la proposición.

Sir Henry Chilton, Embajador de la Gran Bretaña en Hendaya, debe haber llegado cuanto antes a Franco, mientras el Encargado de Negocios inglés en Valencia, le remite al Gobierno Negrín. La proposición comprende también un a.s. sugerencias concretas para un trato más humano de los prisioneros "y para el respeto de las leyes de la guerra en el caso de ocupación de los pueblos".

En este punto, en tan visible el contraste entre la manera de obrar de los republicanos, que respetan la vida de los prisioneros rebeldes, incluso cuando se trata de mercenarios extranjeros y el asesinato en masa de cautivos, que practican Franco, Mola o Queipo de Llano, que no serán ciertamente los defensores de la República Española los que tendrán que esforzarse para aceptar la proposición del Comité de Londres.

En cambio, todo permite pensar que los rebeldes, que pretendían que el País Vasco continuase al alcance de sus bombas, de los torpedos, así que cínicamente han dejado estallar su cólera al ver que la intervención de Francia e Inglaterra se les arrebatara, se negarán a aceptar una proposición, a pesar de que llegará a ellos con las firmas de sus compañeros de Roma y Berlín.

# Los amigos de la guerra

Berna.—El Procurador general de la Confederación Helvética, ha prohibido la entrada, venta y circulación del folleto "Durango ciudad mártir", editado por el Comité Francés español de París.

El "National Zeitung", hace, sobre este asunto, la observación siguiente:

"Ese folleto católico, que se limita a hacer un llamamiento a la Humanidad, y en cuyo prólogo o prólogo de Louis Martin-Chauffier, no se pide más que justicia y se rechaza toda idea de venganza, ha sido recogido por orden del Procurador General de la Confederación Helvética. Ese folleto desmascara a los que sostienen y defienden la "guerra total" y demuestra que las "necesidades militares" de la guerra moderna no son otra cosa que el desencadenamiento y desenredo de todos los instintos más bajos. Es un documento al servicio de la verdad, que no contiene ningún punto de vista partidista. ¿Porqué el Procurador General trata de impedir que se sepa la verdad?"

# LA LUCHA RELIGIOSA EN ALEMANIA

En los centros de la Iglesia confesional de Alemania, se tiene a impresión, cada vez más acentuada, de que el Estado no desea que aquella celebre las elecciones, como habiase anunciado.

Aunque no se ha tomado una decisión terminante aún, todas las informaciones indican que las elecciones tendrán lugar.

El Ministro de Propaganda de Alemania cree que podría amañarse de manera que el nacional socialista consiguiera la mayoría de los votos de la Iglesia evangélica. Este ministro y la policía secreta están seguros de poder obtener apoyados en medios terroristas, los resultados que queran, en cualquier elección que se celebre en Alemania. Pero, a pesar de esta seguridad, los jefes nazis se alarman al observar la cantidad de público que concurre a las audiencias y reuniones que convoca la iglesia confesional.

De toda Alemania, y muy especialmente de Silesia y de Prusia oriental, llegan informes a la policía, al Ministro de Propaganda y al de Asuntos Eclesiásticos, confirmando que las reuniones de la iglesia confesional continúan grandes e inesperados éxitos.

## Se trata de apartar al pueblo de la Iglesia

Durante las últimas semanas se ha empezado a emplear, por el Estado y el partido nazi el procedimiento de convocar reuniones, con el fin de que aquellos miembros, que se supone que tienen el propósito de asistir a las fiestas por la iglesia confesional, no puedan concurrir.

También han dispuesto que las secciones de asalto, realicen ejercicios militares, y que hagan prácticas de defensa aérea, con el propósito de apartar al pueblo de las reuniones de la iglesia confesional.

Estos intentos fallan en todas partes, los mítines oficiales han sido boicoteados; mientras que a las reuniones antes dichas, asiste la multitud.

También ha impresionado fuertemente a las autoridades el hecho de que se haya formado, por las altas dignidades de los grupos iglesias, una comisión de frente único para oponerse a las medidas represivas del Estado católico. Este frente único, al que se han adherido incluso algunos de los obispos alemanes, han protestado contra las disposiciones que, con relación a las elecciones, ha tomado el nazismo.

# AMIGOS DE MEXICO

## En Utiel se celebró el domingo un emocionado homenaje al pueblo Mexicano

Con motivo de haberse constituido la Agrupación de "Amigos de México" en Utiel se celebró, el domingo, en esta población, un acto de simpatía a la República hermana.

En el teatro, estado de público, se veían representaciones de los partidos de izquierda y de las centrales sindicales obreras.

En el escenario, entrelazadas, las banderas española y mexicana, y, al lado de éstas, y también entrelazadas, las de las sindicales.

Ocupa la presidencia Pedro Hernández, por el grupo iniciador de Utiel; el doctor Juan B. Arriaga, cónsul de México en Valencia y Emilio Mistral, por "Amigos de México" de Valencia.

El presidente de por empezado el acto, con breves y sentidas palabras, explicando el motivo de este homenaje

al pueblo de México. Seguidamente, concedió la palabra al señor Mistral.

Este, después de saludar a la concurrencia en nombre de "Amigos de México", de Valencia, dedicó sentidos elogios al pueblo de Flores Magón, que, con su hecho revolucionario, supo hacerse fuerte.

Habló luego de la ayuda prestada por aquella República a España. Por último explicó el por qué de la constitución de las Sociedades de "Amigos de México" y terminó recomen dando la unión del proletariado para aplastar al fascismo.

Le siguió en el uso de la palabra Alvear, quien glosó la lucha de Magón y Pancho Villa, exaltando la obra revolucionaria llevada a cabo en México.

María Pérez, del sindicato femenino de Utiel, hizo resaltar el amor de México a España. La oradora habló de la mujer mexicana, hermana de la española.

Saez, de Utiel, habló de la historia de México y de sus luchas.

Juan Ripoll ensalzó a la República, que ha prestado a España su ayuda desinteresada en el momento de su lucha contra el fascismo. Habló el orador de los primeros momentos de la sublevación fascista, para terminar estudiando los que ahora vivimos.

Artal habló de lo que México era al llegar a él los aventureros de aquella España monárquica inquisitorial. Cantó al indio rebelde y a los genios del pueblo hermano.

Terminó con vivas a México, que fueron entusiásticamente contestados.

A invitación del presidente se levantó a hablar el doctor Juan D'Arriaga, cónsul de México en Valencia, que con sentidas palabras agradeció todas las atenciones tenidas por el pueblo de Utiel, prometiendo comunicar lo a su país. Recomendó la unión de todo el proletariado para vencer a los fasciosos.

El presidente, Pedro Hernández, resumió el acto.

En los intermedios y al final, la banda de música interpretó los himnos proletarios y los himnos nacionales de México y España.

# Los grandes escritores del mundo al lado de la República española

Mediodía de La Habana, en su número del 5 de abril, publica una entrevista con el gran escritor y amigo de España Waldo Frank.

El periodista reproduce el siguiente párrafo de la famosa carta de Frank a Blum:

"Los que combaten contra los leales en España son una casta militar, tradicionalmente odiosa para el pueblo, una casta clerical, diestra en el arte de someter a la voluntad de los poderosos a todas las engañadas víctimas de esas mismas clases.

Hablan primero de México. México — dice Waldo Frank — me parece un pueblo de genio y de dolor; y yo creo que con Cárdenas a la cabeza, la revolución comienza a tener verdadera carne popular, deja de ser un sueño, una doctrina, una propaganda, y se convierte en realidad. Hasta ahora, México ha tenido esa suerte sobre España, otro fuerte país de gran profundidad humana, donde la revolución pugna tan dramáticamente por abrirse paso.

Se entiende Frank en diversas consideraciones de política internacional y luego afirma:

—Yo tengo la convicción completa de que España debe triunfar. Le aseguro que no me ha abandonado ni un momento mi fe en el pueblo español, y yo creo que se entregue, que se deje aplastar por los fascistas, como han hecho los pueblos de Italia y Alemania. Sin embargo, la irrupción de tropas capitalistas en el campo de la lucha puede retardar este triunfo. ¿Cómo regularlo?

Afirma luego que las democracias deben ayudar a la España republicana de modo decidido y para compensar la ayuda que los fasciosos reciben de Gobiernos enemigos de la libertad española, como los de Italia, Alemania y Portugal, que tanto daño han hecho a la libertad del mundo, y concluye con un ofrecimiento personal.

—Yo he dado muchas energías al pueblo español; y estoy dispuesto a seguir dándoselas, como me parece que el me he hecho en una tradición de la humanidad.

# La Prensa Nazi atemete contra el Arzobispo de Chicago y pide cuentas a su Santidad

Las declaraciones del Cardenal Mundin; Arzobispo de Chicago, con motivo de los procesos seguidos en Alemania contra algunos eclesiásticos, han sido comentadas con indignación por el periódico nacional "Angriff".

Bajo el título: "Un Cardenal habla el idioma de la calle". "Un día curso de excitación al combate ante 500 sacerdotes".

—¿Es esta la respuesta de la Iglesia al órgano nacional socialista escribe:

"Esta declaración de guerra, hecha por el prelado católico, se ha suscitado en un terreno que hasta ahora estaba reservado a los agitadores callejeros. Las palabras del Arzobispo no son solamente un insulto para un Ministro alemán, para el jefe del Estado alemán, sino que zahieren a toda la nación alemana, en donde también hay católicos. El Arzobispo de Chicago, está ciertamente al corriente de los hechos; puesto que la prensa alemana ha señalado detalladamente las víctimas del proceso de Tréves.

El "Angriff" añade que los medios nacional socialista esperan en la actualidad cosas distintas a "desbordamientos odiosos y sin freno" de un Arzobispo americano. El órgano nazi llega hasta pretender dar una lección a la Iglesia y le pide cuentas.

Después de varias semanas de silencio el periódico — en que se impusieron graves penas a los eclesiásticos por ciertos delitos se esperaba una respuesta de la Iglesia y cuando se decidió la Iglesia a hablar? La incapacidad responsable de la nueva campaña de excitación que se desencadenaba en el mundo contra Alemania. Dejara la Santa Sede, sin embargo, que el Arzobispo de Chicago insulte a Alemania? Este es el problema que plantea el interés".

Un donativo mensual para el Hogar Infantil, significa laborar por la redención de los niños desvalidos.

## INSPECTORES

Para producción y organización y Agentes donde no haya nombrados, necesita Mútua de Seguros de Accidntes y otros Ramos

Solicitudes y detalles al APARTADO, 35 CIUDAD REAL

## Hospital Provincial

INGRESOS

Máximo Gómez Pacheco, Turegano; Antonio Meca Pérez, Lorca; José Moreno Alvaro, Villa de la Frontera; Enrique Ortiz Villar, Rafales; Juan Pablo Sevilla López, La Solana; Olin do Solaons Escrich, Sierra Egagarcía; Manuel Torres Narango, Abenojar; Victoriano Márquez Márquez, Membilla; Luis Castilla Muñoz, Fuscablen; Juan Herrero Pérez, Pozoblanco; José Viznet Centeno, Azuaga; Antonio García Gil, Granja de Torcheremos; Santiago Velasco Serrano, La Solana; María Urbano Caballero, Venta de Cárdenas; Marcedina Delgado García, Piedrabuena; Antonio Prado Vázquez, Fuenteovejuna.

ALTAS

André Sabater Garrilla, Morella; Félix Martín Cascos, Villanueva del Rey; Manuel Huertas Tricheler, Aranjuez; Domingo Contreras Moraleda, Turis; Ángel Santos Sánchez, Guadalupe; Santiago Gutiérrez Murillo, Puebla de Alcocer.

# BAR MARI-PAZ

Plaza de la Constitución, 40

Teléfono, 290

CIUDAD REAL

Información Nacional e Internacional

INFORMACION LOCAL

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Sector del Centro.—Ligero ruego de fusil, ametralladora y mortero por algunos frentes de este ejército...

Sector norte (vazaya).—Un intento de ataque del enemigo por el frente norte, fue rápidamente rechazado...

Santander.—La artillería enemiga hostilizó ligeramente nuestras posiciones de espinoza de bricosa...

Asturias.—En Oviedo y en el Escamplero, intenso fuego de artillería, sin bajas en nuestras filas...

En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION

Frente del Centro.—Durante un servicio de reconocimiento, varios aparatos nuestros sorprendieron, en la carretera de Seseña a Esquivias...

En los demás frentes, diversos servicios de exploración.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresión de la lucha en el Centro

Madrid.—No hay novedad en los sectores del Centro, donde ha reinado tranquilidad absoluta...

Acuerdos del nuevo Gobierno

Valencia.—En el Consejo de Ministros celebrado ayer se acordó la incorporación a filas de los reclutas del reemplazo del año 1931...

También se decretó la incautación de todas las emisoras de radio que posean entidades y particulares...

Se estudió la situación creada a la población civil de Madrid por los constantes bombardeos de la artillería fascista...

Acoplamiento de servicios

Valencia.—El Ministro de Economía Sr. Negrín se ocupa activamente del acoplamiento de los servicios de este departamento...

¿Será verdad?

Valencia.—Están siendo muy comentadas las recientes declaraciones del Ministro de Estado Sr. Giral...

Ayuda a Madrid y Euzkadi

Barcelona.—El Personal de la Audiencia ha hecho un importante donativo de víveres a sus compañeros de Madrid...

También se prepara la semana de ayuda a Euzkadi, idea que ha sido acogida con gran entusiasmo...

La Sociedad de Naciones

Ginebra.—Mañana a las siete de la tarde se tratará ante el organismo gobierno la cuestión de la lucha española...

Franco intenta ser oído de la Sociedad de Naciones

Ginebra.—En la Sociedad de Naciones, y por un emisario de Franco ha sido entregada una nota de éste...

Por su parte el Secretario de la Sociedad ha dicho que se ha limitado a dar recibo de la nota de Franco.

El Comité de No-Intervención

Londres.—En la reunión de ayer del Comité de No Intervención se estudió la propuesta británica...

El Libro Blanco de España

Ginebra.—El Delegado de España ha distribuido el Libro Blanco, entre los representantes de todos los países...

El Libro consta de 319 páginas, de las que más de cien están dedicadas a la intervención italiana en España...

Al mismo tiempo ha entregado un comentario a la prensa, en el que se resalta que Italia con su intervención se ha convertido en un beligerante más...

Una pizarra del partido Nacional-socialista en cada casa

Berlín.—En virtud de una disposición del "Reichsorganisationsleiter" del Partido Nacional-socialista...

Nota de la Alcaldía

Se pone en conocimiento de todos los cosecheros de aceite, que en el plazo de cinco días presentarán a esta Alcaldía las existencias que posean.

Tribunal Popular

Esta mañana, ante el Tribunal Popular, ha tenido lugar la vista de la causa seguida contra Eligio Almodóvar Fernández...

Actuó de Fiscal el Sr. Miranda y de defensor el Sr. Serrano Pacheco...

El Jurado estimó que los hechos constituían un delito de homicidio con dos atenuantes...

Juan Antonio Solís, indultado de la pena de muerte

El Ministro de Justicia ha indultado de la pena de muerte recientemente el fué impuesta por el Tribunal Popular de nuestra capital...

Por la resonancia que tuvo esta causa, damos la noticia a nuestros lectores.

Escuela Normal del Magisterio Primario de C. Real

Por orden de la Dirección general de Primera Enseñanza fecha 22 de abril último ("Gaceta" del 4 de mayo)...

Los alumnos del grado profesional de las Escuelas Normales del Magisterio Primario que tengan pendiente la aprobación del último curso...

En la Escuela Normal que no hubiese alumnos de los matriculados en la actualidad, que necesiten sufrir las pruebas...

Lo que se hace público para general conocimiento.

Oficina local de colocación Obrera

En vista de las múltiples consultas que se dirigen a este organismo en demanda de que Bases han de regir en la actual campaña de recolección...

Hace saber el Presidente del Jurado Mixto del Trabajo Rural de esta capital, que las Bases que han de regir en la actual campaña de recolección...

Lo que se hace público para general conocimiento y su fiel y exacto cumplimiento.

Administración Principal de Correos

Se pone en conocimiento del público que, a partir de esta fecha se admitirá correspondencia por avión, con destino a la isla de Menorca...

Hogar Infantil

Lista de los donativos de la función del día 22 de mayo de 1937:

- Bar "Ideal", 5 pesetas. Manuel Ramos, 2. C. Castro, 1. Los Madrileños, 5. F. Herencia, 1. Macionado, 1. Lérda, 3. Lehería calle de Toledo, 0,50. Un donante, 0,40. Un guardia, 0,50. Un donante, 0,50. Luis Peñalver, 1. Francisco Maeso, 2. Un donante, 0,15. Marino Fernández, 25. Salvador Pujol, 2. Victoriano Balcázar, 5. Viuda de Gonzalo Cuesta, 8. González, 2. Total: 67,95 pesetas.

Federación Local de Trabajadores

Una vez instruidos los instructores, se ruega a todos los afiliados a la Unión General de Trabajadores...

(Camaradas, todos a la instrucción!)

Sindicato de Sastres

El Sindicato de Obreros Sanstre, U. G. T. y C. N. T., desean personal competente para la confección de uniformes Militares...

NOTA.—Se ruega a todas las compañeras acudir a este llamamiento lo antes posible...

Sindicato Unico de la Enseñanza C. N. T.

Por la presente nota se convoca a todos los compañeros afiliados a este Sindicato Unico de la Enseñanza...

Esta reunión tiene una importancia excepcional.

A los afiliados de Trabajadores de la Tierra

Habiéndose recibido en este Secretariado de Trabajadores de la Tierra, una carta de la Mutualidad General Agropecuaria...

Lo que trasladamos a nuestra Organización para que se acojan a estos beneficios...

Desaparecidos

Se desea saber el paradero de María Jesús, Amida Sánchez, y su hija Nieves Rubio Amida...

Se ruega a la persona que pueda facilitar datos de las mismas, lo comunique a la Federación Local de Trabajadores...

Hittler promete aumentar los salarios a los obreros cuando conquisten nuevas posiciones

Berlín.—En la revista "Wehrmacht", órgano publicado bajo los auspicios del Frente alemán del Trabajo...

Solidaridad con España

"Le Peuple", de Bruselas, del 17 de mayo, dice:

"El movimiento de solidaridad en favor de España republicana adquiere una amplitud que emociona."

Así, nuestro camarada Sabeau, rector del "Peuple" en Charleroi, acaba de enviar al señor Vanderveke...

Es la cuarta cama fundada hasta hoy únicamente por la suscripción de León Sabeau...

LABORATORIO DE ANALISIS

QUIMICOS, BACTERIOLOGICOS E HISTOLOGICOS

Doctor García de Mirasierra

Jefe de la Sección de Análisis Químicos, Físicos y Clínicos del Instituto Provincial de Higiene

FARMACIA

C. Vázquez, 1 Tel. 192 CIUDAD REAL

Colaboradores: Señores LAMANO y SAIZ MORENO Técnicos del INSTITUTO PROVINCIAL DE HIGIENE